

## **BAB 1**

### **PENDAHULUAN**

#### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Perluasan ekonomi regional adalah aktivitas antara pemerintah yaitu dengan masyarakat guna melaksanakan mobilisasi angkatan kerja sehari – hari dan pengembangan sektor kerja bersama suatu aktivitas antara pemerintah daerah dan masyarakat guna melaksanakan mobilisasi angkatan kerja sehari – hari dan pengembangan sektor kerja bersama dilakukan guna memperkuat angkatan kerja dan perekonomian di wilayah tersebut. Oleh sebab itu, pemerintah, jumlah penduduk, dan penggunaan sumber daya sehari – hari mempunyai dampak yang signifikan terhadap perkembangan perekonomian sebuah wilayah tertentu. Hal ini dilakukan sedang dilakukan guna mendukung tingkatan partisipan para pekerja dan pertumbuhan ekonomi di wilayah tersebut. Guna mendukung tingkatan partisipan para pekerja dan perkembangan ekonomi di wilayah tersebut. Oleh sebab itu, jumlah penduduk, pemerintahan, dan penggunaan mata uang sehari – hari mempunyai dampak negatif yang signifikan terhadap perkembangan perekonomian sebuah wilayah pendapat ( Sagojoka, 2020 ) .

Sebab Gresik terkenal menjadi kota industri, pemerintah daerah wajib mempertimbangkan potensi UMKM di kota tersebut. UMKM wajib selalu ada dan ditingkatkan supaya mereka mampu membantu menumbuhkan perekonomian mereka. UMKM mengembangkan angkatan kerja, kemiskinan, pengangguran, pemerataan distribusi pendapatan, dan pembangunan ekonomi. Pendapat Hari Wahyudi, SE.,M.M selaku Kasi permodalan (DISKOPERINDAG) Kabupaten Gresik, Gresik menjadi kota perdagangan dan jasa tidak mengagetkan kalau mempunyai jumlah produk unggulan yang banyak. Satu di antaranya yaitu bisnis perdagangan semacam tas satu di antara barang terkenal di Kabupaten Gresik

Di antara bisnis dengan pos pangkalan yang besar di kabupaten Gresik adalah usaha mikro kecil menengah ( UMKM). Sekitar 1.696 orang telah terdaftar secara resmi dan terdaftar di

Gresik. Berdasarkan informasi ini, dinas perekonomian dan perdagangan ( Diskoperindag) Kabupaten Gresik berupaya meningkatkan jumlah usaha kecil dan menengah ( UMKM ) di berbagai sektor dengan memberikan pelatihan teknologi yang tepat guna. Salah satunya adalah usaha mikro dan koperasi, yang dibuat dalam kerja sama dengan gerakan belanja produk Indonesia ( Gerbapi ) di Jawa Timur dan universitas internasional semen Gresik ( UISI ) pada Selasa 20 September 2022

Bu Min menyatakan bahwa aktivitas ini membagikan kesempatan yang bagus bagi usaha kecil dan menengah UMKM guna mengembangkan bisnis skala besar. ‘ Di tahun 2023, yang paling efektif dalam marketing yaitu memakai e-commerce, yakni perniagaan yang telah memakai digitalisasi melalui internet,’ katanya. Pendapatnya, dalam beberapa tahun ke depan, UMKM akan menjadi sumber ekonomi sejumlah 90%. Di mana hampir seratus persen UMKM berubah memanfaatkan internet yakni bisnis online. Selanjutnya, Bu Min berharap produk UMKM harus memulai memakai inovasi mereka guna memasarkan produk mereka, sebab menemukan produk baru yang tepat- tepat asli telah semakin sulit. Sebagian besar produk yaitu sama, hanya cara penyampainnya yang tidak sama. Oleh karena itu, Bu Min mendesak guna tiap UMKM mengeluarkan ide-idenya dengan mempromosikan produk yang unik dan efektif. Selanjutnya, ia memperkenalkan Bank Gresik menjadi usaha guna membantu usaha mikro kecil dan menengah ( UMKM ) yang sedang butuh dana. “ Selain meringankan Bumdes, juga mampu menunjang UMKM guna membangun bisnisnya, “ katanya . Harapan kedepan, produk dalam negeri yang produksi UMKM dapat diekspor ke luar negeri menjadi komoditas khusus di Gresik, pendapat situs resmi <https://sekda.gresikkab.go.id/percepat-peningkatan-umkm-komitmen-gresik-wujudkan-digitalisasi-pasar/>

Sebagian besar masyarakat Indonesia menerapkan Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) baik yang skala kecil ataupun yang dijalankan oleh kelompok masyarakat ataupun

keluarga. Sebab kemampuan mereka guna mengurangi tingkat pengangguran dan membagikan kontribusi yang signifikan terhadap PDB, adanya UMKM mampu mengembangkan perekonomian nasional. Tidak peduli bagaimana UMKM beroperasi ataupun bagaimana pimpinannya menilai keadaan keuangannya, kelanjutan UMKM menjadi upaya yang wajib dijaga kelestariannya. Guna mengatasi hal ini, kita wajib tahu apa yang menjadi pengaruh pemanfaatan informasi akuntansi pada UMKM. Latar belakang pendidikan, tingkat pendidikan serta waktu yang dihabiskan guna menjadi pemimpin UMKM dapat menjadi pengaruh pemanfaatan informasi akuntansi. Informasi akuntansi bermaksud guna memudahkan usaha yang dibangun, yakni memudahkan saat pengajuan kredit di Bank, bermanfaat ketika membuat proyeksi keperluan uang kas di masa depan, memaksimalkan biaya dan mengembangkan produktivitas serta diberikan dukungan terhadap proses produksi (Johnson dan Kaplan, 1987) dalam (Wahyudi, 2009). Kegagalan UMKM guna berkembang adalah akibat khusus dari ketidakmampuan memakai informasi akuntansi. Mayoritas pengusaha kecil mempercayai bahwa informasi akuntansi sulit dan memakan waktu serta uang.

Untuk entitas yang berada di bawah pengawasannya, pernyataan Standar Akuntansi Keuangan ( SAK ), Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan ( PSAK ), dan Interpretasi Standar Akuntansi Keuangan ( ISAK ) yang diterbitkan oleh Dewan Standar Ikatan Akuntan Indonesia ( DSAK IAI ) dan Dewan Standar Syariah Ikatan Akuntan Indonesia ( DSAS IAI ) , serta peraturan regulator pasar modal. Sesuai dengan international financial reporting standards ( IFRS ), yang mulai berlaku di Indonesia pada tanggal 1 Januari 2015, DSAK IAI telah berhasil mengurangi perbedaan waktu antara kedua standar, dengan mengurangi jarak waktu dari tiga tahun pada 1 Januari 2012 menjadi satu tahun pada 1 Januari 2105 . Hal ini menunjukkan komitmen Indonesia melewati DSAK IAI ketika berperan menjadi anggota tunggal G20 di kawasan Asia Tenggara. Selain SAK yang berlandas IFRS, DSAK IAI menerbitkan PSAK dan

ISAK adalah produk non-IFRS semacam, PSAK 28 dan PSAK 38, ISAK 31, ISAK 32, ISAK 35 dan ISAK 36.

PSAK ( 2013 : 1 ) Guna penyajian laporan keuangan, Dewan Standar Akuntansi Keuangan mengesahkan pada 19 Desember 2013. Mengubah cara laporan keuangan disampaikan, bagaimana strukturnya, dan apa yang wajib ditulis di dalamnya. Dalam rangka proses menyusun dan menyakalaun laporan keuangan bermaksud umum selaras dengan SAK, entitas menjalankan pernyataan ini. Namun, pernyataan ini tidak berlaku guna proses menyusun dan menyakalaun laporan keuangan entitas syariah.

Laporan keuangan lengkap tersusun atas : (a) Laporan posisi keuangan pada akhir periode; (b) Laporan laba rugi dan penghasilan komprehensif lainnya selama periode; (c) Laporan perubahan ekuitas selama periode; (d) laporan arus kas selama periode; (e) catatan atas laporan keuangan, yang memuat rangkuman kebijakan akuntansi yang penting dan informasi penjabaran lainnya; dan informasi komparatif tentang periode paling dekat semula, selaras yang telah dinyatakan dalam paragraf 38 dan 39 di atas.

Mengumpulkan dan menampilkan informasi akuntansi di maksudkan guna membantu akuntan dan eksekutif membuat keputusan yang akurat mengenai kebijakan, strategi, dan keputusan bisnis. Saat ini, SIA dipandang menjadi komponen yang penting dari pengelolaan keuangan bisnis Sebagian besar sistem berlandas perangkat lunak dan termasuk dalam solusi perusahaan, pendapat situs web <https://greatnusa.com/artikel/sistem-informasi-akuntansi-yaitu/> ( by great nusa, 2023 ) . Dalam buku ‘ sistem informasi akuntansi ‘ menyatakan SIA merujuk pada kumpulan data berupa rangkaian catatan, peralatan, formulir, dan perlengkapan semacam alat komunikasi dan komputer, pelaksana, selanjutnya laporan yang saling terkoneksi satu sama lain (WIDJAJANTO, 2001). SIA adalah sebuah sistem yang mencakup keseluruhan fungsi dan aktivitas akuntansi. Maksud dari proses ini yaitu guna melihat bagaimana operasi

internal dan eksternal perusahaan berdampak pada sumber daya ekonomi yang dimilikinya (WILKINSON, n.d.). SIA yaitu kumpulan sumber data yang memerlukan perencanaan utama guna membuat laporan yang mencakup beragam informasi ekonomi mengenai bisnis. Laporan ini juga diterapkan menjadi dasar guna pengambilan keputusan.

Dengan memakai praktik akuntansi manajemen, manajemen dapat memakai informasi ini guna membuat strategi kebijakan yang taktis. Kebijakan diputuskan didasarkan pada informasi yang akurat dengan harapan memperoleh kebijakan yang akurat serta tepat sasaran. Tidak semua perusahaan mempunyai praktik akuntansi manajemen yang sama. Ini sebab ada beberapa hal yang menjadi dasar bagi manajemen guna menjalankan praktik akuntansi manajemen yang selaras dengan kebutuhan. Praktik akuntansi manajemen dibedakan menjadi 2 yakni praktik akuntansi manajemen tradisional dan praktik akuntansi manajemen kontemporer/ modern. Berlandaskan penelitian *Alleyne* dan *Marshall* (2011) terdiri 5 faktor yang menjadi pengaruh pemilihan praktik akuntansi manajemen, yakni keakuratan waktu, pertumbuhan teknologi, keefektifan, kebutuhan informasi, serta adopsi praktik terbaik. 5 faktor yang dimaksud adalah faktor yang melandasi manajemen guna menjalankan praktik akuntansi manajemen yang besar kemungkinan manajemen memperoleh informasi yang relevan guna membuat suatu keputusan.

Sebuah perusahaan mengelola sumber dayanya guna menghasilkan keuntungan yang akan mengembangkan kemakmurannya yang dikenal menjadi kinerja perusahaan. pendapat *irham fahmi* (2021) mengatakan bahwa kinerja perusahaan terkait dengan bagaimana mereka mengelola operasi mereka selain menghasilkan laba yang besar. Kinerja keuangan yaitu analisis mengenai menilai sebuah perusahaan sudah mematuhi aturan pelaksanaan keuangan dengan tepat. Kinerja keuangan adalah sebuah penjabaran mengenai keadaan keuangan sebuah

perusahaan yang di analisis hingga pada akhirnya diketahui tentang baik buruknya kondisi keuangan sebuah perusahaan yang merefleksikan prestasi kerja pada kurun waktu tertentu.

Hal tersebut sangatlah penting supaya sumber daya manusia dimanfaatkan secara efektif guna menjalani perubahan lingkungan dan mengembangkan jumlah UMKM. Oleh sebab itu, diadakan pelatihan guna membantu kinerja UMKM dengan membagikan pemahaman mengenai informasi akuntansi dan praktik akuntansi manajemen. Pada penelitian yang terdahulu, ada sejumlah indikator yang diterapkan guna mengukur variabel terkait informasi akuntansi, praktik akuntansi manajemen, dan kinerja UMKM.

Berlandaskan latar belakang di atas, temuan yang berbeda dari peneliti terdahulunya dan pentingnya UMKM bagi keberlangsungan hidup pengusaha, pegawai, masyarakat, dan negara menjadi penggerak perekonomian, peneliti akan menyelidiki faktor – faktor yang mempengaruhi penggunaan informasi akuntansi pada UMKM dengan judul penelitian ini“ **Pengaruh informasi akuntansi dan praktik akuntansi manajemen terhadap kinerja UMKM di kabupaten Gresik Jawa Timur** ”.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berlandaskan konteks dan masalah terkait pengaruh informasi akuntansi dan praktik akuntansi manajemen terhadap kinerja UMKM di kabupaten Gresik dapat ditarik rumusan masalah dalam penelitian menjadi berikut

1. Bagaimana peran usaha mikro kecil menengah berkontribusi pada peningkatan laba dan pelayanan pelanggan ?
2. Bagaimana menjalankan laporan keuangan terhadap usaha mikro kecil menengah ?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Tujuan penelitian yaitu guna memahami peran UMKM dalam mengembangkan pendapatan dan manfaatnya bagi masyarakat. Hal ini dilakukan guna memenuhi biaya produksi dan membayar karyawan selaras dengan konsep dasar akuntansi

### **1.4 Manfaat Penelitian**

#### 1) Bagi Penulis

Penelitian ini diharapkan mampu meningkatkan pengetahuan akuntansi mengenai informasi akuntansi yang berada di kabupaten Gresik utamanya tentang informasi akuntansi dan praktik akuntansi manajemen

#### 2) Bagi UMKM

Penelitian ini di harapkan mampu membagikan pemikiran yang relevan bagi para UMKM di kabupaten Gresik guna mengembangkan ilmu informasi akuntansi dan praktik akuntansi manajemen agar dapat di kelola laporan keuangan secara tepat dan jelas sehingga terdiri peningkatan dalam usahanya dan selanjutnya mampu dijadikan pondasi ketika mengembangkan ilmu akuntansi .

#### 3) Bagi Pemerintah

Penelitian ini di harapkan mampu dijadikan bahan pertimbangan guna menyusun kebijakan dan mencangkan strategi dalam mengembangkan informasi akuntansi dan praktik akuntansi manajemen